

Gabon-France/Éducation/Visite de l'ambassadeur Philippe Autié au Prytanée, hier Revitaliser les liens et nouer de nouveaux partenariats

Frédéric Serge LONG
Libreville/Gabon

Le diplomate français et sa délégation se sont rendus au cœur de l'établissement d'élite, dans une logique d'enrichissement mutuel et pour ouvrir les perspectives d'une collaboration fructueuse.

LE Prytanée de Libreville a reçu, hier matin, la visite de l'ambassadeur et haut représentant de la France au Gabon, Philippe Autié. Accompagné du directeur de l'Institut français, Bernard Rubi, de quelques éléments français au Gabon (EFG) et du personnel du lycée Blaise Pascal, le diplomate français est allé au cœur de cet établissement d'élite, dans une logique d'enrichissement mutuel et pour ouvrir les perspectives d'une collaboration fructueuse.

"Je suis très heureux de découvrir cette institution. C'est d'abord une curiosité qui m'a conduit ici. Mais maintenant, j'ai le sentiment, qui est d'ailleurs une certitude, que nous pouvons faire les choses ensemble entre



L'ambassadeur de France, Philippe Autié, s'entretenant avec le Cdt du Prytanée de Libreville, le commissaire lieutenant-colonel Gaude Stive Okoumba.

Photo : Frédéric Serge Long



La visite de la bibliothèque de l'établissement.

Photo : Frédéric Serge Long



Un moment d'échange entre le diplomate français et sa délégation...

Photo : Frédéric Serge Long



...avec les élèves des classes de 1ère et de Terminale S

Photo : Frédéric Serge Long

le dispositif français au Gabon et le Prytanée militaire de Libreville. Je pense, notamment, aussi au lycée Blaise Pascal et aux Eléments français au

Gabon. Nous avons l'intention de resserrer les liens, parce que, je crois que la relation est une richesse pour les deux parties", a-t-il déclaré.

Sous la direction du commissaire lieutenant-colonel Gaude Stive Okoumba, commandant du Prytanée de Libreville, l'ambassadeur de France

s'est entretenu avec les élèves des classes de 1ère et de Terminale "S", ainsi qu'avec le corps enseignant, avant d'effectuer la visite de la biblio-

thèque et du gymnase. "La coopération que nous souhaitons développer au Prytanée militaire est une coopération enseignement (...). L'objectif est de revitaliser les liens, de nouer éventuellement de nouveaux partenariats, et d'effectuer de nouveaux jumelages avec les écoles militaires françaises", a indiqué Philippe Autié. Avec des pourcentages de réussite de 100% au Baccalauréat et au Brevet d'études du premier cycle (BEPC) l'an dernier, le Prytanée de Libreville conforte sa place d'établissement d'élite au sein de notre système éducatif. La visite de l'ambassadeur de France, hier, aura été très utile pour les élèves, dans le sens d'élargir davantage leur vision des choses, leur parcours et leur plan de carrière, à l'exemple de certains élèves ayant confié vouloir, plus tard, intégrer les écoles françaises, devenir pilotes de ligne ou marins. Une coopération dans ce sens serait également bénéfique au corps enseignant en termes de recyclage et d'échanges mutuels avec des collègues français.

Petit angle

CNB
Libreville/Gabon

SITUE au camp Ntchorere de Baraka, le Prytanée militaire de Libreville (PML) compte cette année scolaire 149 enfants de troupe, soit 102 garçons et 47 filles. Les pays de provenance de ces élèves sont, outre le Gabon, le Bénin, le Burkina Faso, le Cameroun, la Guinée Conakry, le Mali, le Sénégal

Fiche technique du Prytanée de Libreville

et la Côte d'Ivoire. L'ambition de cet établissement secondaire militaire créé par feu Omar Bongo Ondimba et ouvert en 2001 par le président Ali Bongo Ondimba, alors ministre de la Défense nationale, est de former de jeunes avec des perspectives d'ouverture au monde. Ce, via un concours spécial organisé chaque année par le ministère de la Défense nationale. Ce concours ouvre à ces jeunes les portes des Prytanées de Libreville au Gabon, Charles Ntchorere

de Saint-Louis au Sénégal, ceux de Kati au Mali, de Kadiogo au Burkina Faso, du lycée militaire des jeunes filles de Natingou au Bénin, de l'école militaire préparatoire et technique de Bingerville de Côte d'Ivoire. Chaque enfant de troupe devant passer le concours dans son pays d'origine, souvent au même moment. Le PML s'est assigné un certain nombre de missions : dispenser à des jeunes de nationalités gabonaise et étrangère un enseignement du second

degré général les préparant aux examens nationaux, une instruction militaire, une formation physique et morale les préparant aux diplômes militaires et les prédisposant à la carrière militaire. Mais aussi gérer et administrer les enfants de troupe gabonais en formation à l'étranger, etc. Au nombre des objectifs du PML, il y a l'aide au recrutement en vue de la constitution d'un réservoir d'excellence pour les grandes académies militaires (l'Armée en OR

chère au président Ali Bongo Ondimba), le renforcement des relations Armée-Nation et la possibilité d'entrer dans une école d'excellence pour les enfants issus de toutes les couches sociales du pays, comme contribution du ministère de la Défense nationale à la formation de la jeunesse gabonaise et africaine. L'établissement a pour devise : "Patriae Optimi" (Pour la patrie être les meilleurs). Cette devise prône, entre autres, les exigences des valeurs de l'excellence

dans le travail, la discipline et la rigueur. Des valeurs inculquées par un corps enseignant composé de 62 professeurs dont 45 militaires et 15 civils affectés par le ministère de l'Éducation nationale. Le PML est dirigé par un commandant école, secondé par un proviseur adjoint, qui est suppléé par des censeurs pédagogique, Vie scolaire et des classes préparatoires, deux services de psychologie et de documentation.

Education/Bourse d'honneur "Ozavino

Le programme est lancé

Frédéric Serge LONG
Libreville/Gabon

Pour la 7e édition, ce système de récompense scolaire et académique instauré par la Fondation Sylvia Bongo Ondimba pour la famille, revient pour célébrer l'excellence et le mérite.

AYANT à cœur la promotion de l'excellence au Gabon, la Fondation Syl-

via Bongo Ondimba pour la Famille lance un appel à candidatures dans le cadre de son programme de bourses d'honneur Ozavino. L'objectif est de permettre aux élèves et étudiants gabonais, qui se distinguent par leur excellence académique et leur leadership, de poursuivre leurs cursus dans des universités de renom à travers le monde, dans les meilleures conditions d'études possibles. Pour cette 7e édition, les postulants ont, jusqu'au 14



Photo :

juin 2019, pour soumettre leur dossier à l'étude du jury. Les fiches de demande de bourse et les documents nécessaires à la constitution du dossier de candidature sont disponibles sur le site internet de la Fondation : <http://www.fondationsbo.org>

A l'initiative de la Fondation Sylvia Bongo Ondimba, la bourse "Ozavino" récompense l'excellence, comme l'affichent ici les élèves du Cours secondaire Ambourhouet.

datationsbo.org/resources/formulaire-de-candidature-bourse-ozavino-2019. Les dossiers dûment remplis devront être envoyés à l'adresse mail : bourseozavino@fondationsbo.org. Ceux incomplets ou ne répondant pas aux critères de l'appel à candidature seront rejetés. Les personnes présélectionnées seront contactées par mail, au plus tard la dernière semaine de juin 2019, et seront conviées à un entretien.